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FACULTAD DE CIENCIAS Y EDUCACIÓN 
CONSEJO DE FACULTAD 

ACTA No. 44 de 2009 
26 de noviembre de 2009 

 
 
HORA: 9:00 a.m.  
LUGAR: Decanatura Facultad de Ciencias y Educación  

 

1. VERIFICACION DEL QUORUM 

CONSEJEROS  
ASISTENCIA 

MOTIVO 
SI NO 

BORYS BUSTAMANTE BOHÓRQUEZ  
Decano de la Facultad de Ciencias y Educación 

X   

CARLOS  ORLANDO OCHOA CASTILLO 
Representante Coordinadores de Pregrado   

X   

DORA INES CALDERON 
Presidente Comité de Investigaciones FCE 

X   

JULIO RAMÓN ARÉVALO  
Director Unidad de Extensión FCE 

 X  

LUCIA PINTO MANTILLA 
Representante de Profesores 

X   

LIGEYA DAZA HERNÁNDEZ  
Representante Estudiantil Titular 

 X  

GERMAN ANTONIO MUÑOZ GONZÁLEZ 
Representante Coordinadores de Posgrados 

X   

LILIANA RODRÍGUEZ PIZZINATO 
Invitada permanente Acreditación y Autoevaluación 

X   

MARTHA JANET VELASCO FORERO 
Invitada permanente Coordinadora PAIEP 

 X Actividad Académica 

IRMA ARIZA PEÑA 
Secretaria Académica  

X   

Hay Quórum y se puede realizar la sesión.  
 
Consideración acta anterior. Se aprueba, previos los ajustes sugeridos. 
 
3. INFORMES 
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3.1 Informe Decanatura: 
 

 Concurso docente.  El señor decano reitera que se aprobaron 6 plazas para 
concurso de méritos y 2 más de Maestrías. Se pretende dar prioridad a los 
Jóvenes Talentos, distribuyendo las vacantes, entre otros, para los Proyectos 
curriculares de biología, Física, Lengua castellana y Matemáticas. Igualmente 
se distribuirán también las plazas entre Maestría en Educación, Maestría en 
Lengua Materna, Matemáticas compartida con Licenciatura en Educación 
Básica con énfasis en Matemáticas y Licenciatura en Pedagogía Infantil, Artes 
Escénicas. Se convocará la participación de egresados. 

 Reflexión sobre la consecutiva presentación de plazas desiertas en 
inglés. 

 Movilidad Estudiantil. Presenta proyecto de norma para regularizar los 
eventos académicos de los estudiantes, el apoyo económico y los requisitos 
mínimos para otorgar el mismo. 

 Segunda Lengua. El ILUD no asumirá propuesta segunda Lengua por costos. 
El ILUD se autofinancia. El ILUD ofrecerá solamente cursos externos, porque 
los internos valdrían un promedio de $70.000 por estudiante. Los profesores de 
segunda Lengua serán profesores contratados con el régimen de vinculación 
especial de todos los profesores de la universidad que se vinculan bajo esta 
modalidad. Por lo anterior la Universidad apropiará el presupuesto para tal fin y 
los Proyectos Curriculares proporcionarán apoyo docente, en caso de que se 
requiera.  

 Cátedras. El señor decano somete a consideración del Consejo de Facultad el 
aval para las cátedras de: Francisco José de Caldas, que se dictaría cada 15 
días de 8 a. m a 10: a. m los días sábados y de 10 a m a 12m los días 
miércoles. Contexto: que se dictará cada 8 días los días jueves 10 a m- 12 m. 
Para las cátedras se requieren 4 profesores, 4 monitores. En acuerdo con los 
coordinadores cada proyecto aportará un monitor de apoyo y los docentes. 
RTA. El Consejo de Facultad AVALA esta propuesta. 

 Sistema de Investigación. Comenta que actualmente se discute en el 
Consejo Académico el fondo de investigaciones y una nueva reglamentación 
para la investigación. 

 Extensión. También se ha reflexionado sobre el manejo de la extensión en la 
Universidad, pues sigue siendo un proceso desarticulado que requiere ser 
regularizado. Se espera igualmente poder otorgar bonificaciones al docente por 
esta labor. 

 Cierre Académico. Se ha proyectado el cierre de actividades académicas 
hasta el 15 de diciembre. A partir del 1º de diciembre aplicativo para notas. 16 
y  17 pago recibos de matrícula. 
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 Semana Universitaria. Comenta que esta actividad fue todo un éxito, calcula 
los resultados obtenidos en un 95%. La participación de conferencistas de talla 
internacional fueron trascendentes en el desarrollo positivo de la jornada. 

 Problemática de drogadicción y otros. Posibilitará el encuentro de los 
diferentes grupos de la comunidad universitaria a fin de poder encontrar una 
salida concertada y pronta a un problema que crece diariamente y perjudica 
enormemente el funcionar académico. Espera presentar una propuesta sólida 
en la próxima sesión del Consejo de Facultad. 

 Agradecimiento al profesor Julio calvo. A propósito del resultado de la 
consulta para designar nuevos representantes al Comité de investigaciones de 
la Facultad, el sr decano agradece y destaca la participación proactiva del 
profesor Julio Calvo, en el Consejo de Facultad y en el comité de 
Investigaciones y da la bienvenida a la docente DORA INES CALDERON  

 
3.2 Informe Secretaria Académica 
 

 ECAES: A propósito de la normatividad respectiva y de la circular del Consejo 
Académico para convocatoria del proceso interno de los  ECAES, los estudiantes que 
terminaron en su totalidad el plan de estudios, a 14 de octubre de 2009, no están 
obligados a presentarlo; es decir, a los alumnos que aspiran a graduarse el 18 de 
diciembre de 2009, no podríamos exigirles este requisito. Salvo los casos que de 
manera especial los coordinadores certifiquen que culminaron su plan de estudios en 
fecha posterior al 14 de octubre, para quienes sí sería requisito presentar constancia 
de la presentación del mismo para poder graduarse. En tal sentido se enviará circular 
a los Coordinadores de los Proyectos Curriculares de pregrado. 

 Formalización de la designación de los nuevos integrantes al Comité de 
Investigaciones de la Facultad de Ciencias y Educación. Al respecto la Secretaria 
Académica plantea que el acto administrativo, mediante el cual se confirma la elección 
de los nuevos representantes al Comité de Investigaciones esta en curso. Igualmente 
plantea la necesidad que los docentes Julio Calvo (anterior) y Dora Inés Calderón 
(actual) deben hacer el respectivo empalme de gestión.  

 Sesiones del Consejo de Facultad. La Secretaria Académica informa que estaría 
previsto sesionar el día 3 de diciembre y el 10 de diciembre teniendo en cuenta las 
vacaciones colectivas que se han programado para el día del 18 de diciembre. Salvo 
si se requiere algún caso extraordinario.  
 
RTA. Se aprueba sesionar 3 y 10 de diciembre. Se sugiere que el día 3 de diciembre 
se sesione a partir de las 8. a m y el jueves 10 también incorporando la 
presentaciones de documentos para registro calificado, que hagan falta. 

 
Informe de la coordinadora de Acreditación de la Facultad de Ciencias y Educación. 
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 Desarrollo del Comité sobre proceso de evaluación de documentos en el año a 
realizarse el 27 de noviembre, van a producir unas matrices para mas adelante 
presentar resultados ante consejo como evaluadores del proceso. 

 Visita pares colaborativos para el proyecto curricular de ingles, para el día 4 de 
diciembre de 2009, punto 8.3, en esa reunión lo que se espera es que la Facultad 
presente proyección en relación con la parte académica, reitera invitación y 
colaboración 

 
4. CASOS PRIORITARIOS 
 
4.1 OLGA LUCIA LEON CORREDOR y DORA INES CALDERON, solicitan 
institucionalización Proyecto Académico Transversal "Formación de profesores para 
poblaciones con Necesidades Educativas Especiales - NEES" 
 
Consideraciones Generales de los Consejeros:  
 

 Es una propuesta muy importante e interesante por lo que se debe avalar, proyecto 
transversal para la universidad, así como el problema de escritura y lectura en la 
Universidad debe tener un proyecto para este tema la universidad,  

 

 El proyecto lleva desde el 2005 en proceso, este proyecto esta incluido en el plan de 
Facultad y en el plan trienal de la Universidad, en cuanto a créditos tiene asignados 2 
créditos obligatorios para las Licenciaturas, se requiere reforzar las condiciones para 
las personas con algún tipo de problema físico, por eso la importancia del proceso de 
institucionalización 

 
RTA. Se AVALA  para la institucionalización, remitirlo al Consejo Académico 
 
4.2 CASOS DE DOCENTES 
 
4.3 PROFESORES PROYECTO CURRICULAR MAESTRIA EN LINGÜÍSTICA 

APLICADA A LA ENSEÑANZA DEL INGLÉS, presentan inconformidad con 
respecto a las decisiones tomadas por el Consejo de Facultad con relación al 
nombramiento de jurados de tesis en reemplazo de jurados inicialmente 
nombrados. 

 
Se presentó Amparo Clavijo, atendiendo convocatoria previa del Consejo de Facultad y se 
da  la reflexión respectiva sobre el caso en particular. 
 
RTA. Se  acuerda recuperar la documentación y analizar los elementos de juicio que 
originaron  la decisión del Consejo de Facultad. 
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4.4 CARLOS LOMBANA y NELSON ARIAS, Docentes Proyecto Curricular de Física, 
expresan inconformidad como jurados calificadores del Trabajo de Grado de los 
estudiantes Coronado y Arias Cañón, referente a lo consignado en la Resolución No,006 
del 23 de julio de 2009 
 
RTA. Solicitar al proyecto curricular informe sobre situación 
 
SOLICITUDES DE DESCARGA ACADEMICA Y PRESENTACION DE INFORMES DE 
LA MISMA. 
 
Se presentaron los siguientes casos  
 
4.5 ARTURO SANJUAN CUELLAR y LUIS ANGEL BOHORQUEZ, presentan 
informe de descarga académica periodo 2009-3 
 
4.6 DORA INES CALDERON, presenta informe de descarga académica periodo 2009-
3 
 
4.7 JORGE GOMEZ DUQUE, presenta informe de descarga académica periodo 2009-
3 
 
4.8 JORGE GOMEZ DUQUE, solicita descarga académica por coordinación periodo 
2010-1 
 
4.9 CARMEN ZAMUDIO RODRIGUEZ, solicita descarga académica por investigación 
periodo 2010-1, lo remite el Coordinador del Proyecto Curricular de Especialización en 
Educación y Gestión Ambiental, JORGE GOMEZ D. 
 
4.10 LUIS ANGEL BOHORQUEZ, DIANA GIL CHAVES, ARTURO SANJUAN 
CUELLAR, RODOLFO VERGEL CAUSADO, ORLANDO LURDUY, PEDRO ROCHA 
SALAMANCA, BRIGITTE SANCHEZ, NEILA SANCHEZ, solicitan descarga académica 
periodo 2010-1, lo remite el Coordinador del Proyecto Curricular de Licenciatura en 
Educación Básica con Énfasis en Matemáticas RODOLFO VERGEL CAUSADO 
 
4.11 CARLOTA SANTANA, GUILLERMO ROJAS, MARÍA DEL PILAR JARAMILLO, 
SANTIAGO GONZALEZ, solicitan descarga académica periodo 2010-1, lo remite la 
Coordinadora Proyecto Académico de Investigación y Extensión de Pedagogía MARTHA 
JANET VELASCO 
 
4.12 ABSALON JIMENEZ BECERRA, CLAUDIA PIEDRAHITA ECHANDIA y 
RICARDO GARCÍA DUARTE, solicitan descarga académica periodo 2010-1, lo remite la 
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Coordinadora Proyecto Curricular Maestría en Investigación Social CLAUDIA LUZ 
PIEDRAHITA E. 
 
4.13 FLOR MARINA HERNANDEZ SALDAÑA, solicita descarga académica por 
investigación 
 
Casos 4.5 A 4.13 descarga académica  
 
RTA. Se remiten los casos de descarga anteriormente relacionados a la comisión  
ACCIDENTAL para su estudio (Lucia Pinto y Germán Muñoz). Se aclara que las 
descargas por doctorado no son competencia del Consejo de Facultad. Se deben 
recomendar al Consejo Académico. 
 
5. CASOS DE ESTUDIANTES 
 
5.1 JOSE JAVIER BETANCOURT GODOY, Coordinador Proyecto Curricular de 
Licenciatura en Educación Básica con Énfasis en Ciencias Sociales, solicitud retiro 
definitivo estudiante LUISA FERNANDA BELTRAN CUCAITA 
 
RTA. APROBADO 
 
5.2 GERMAN ANTONIO NIÑO, Coordinador Proyecto Curricular Licenciatura en 
Biología, solicita autorización venta extemporánea del formulario de reintegro para la 
estudiante MARCELA PATRICIA MOLINA CELIS 
 
RTA. APROBADO. 
 
5.3 CRISTIAN JAVIER SERRANO RAMIREZ, Estudiante Licenciatura en Educación 
Básica con Énfasis en Ingles, solicita aprobación venta extemporánea del formulario para 
reingreso periodo 2010-1 
 
RTA. APROBADO. 
 
5.4 JESUS LEONARDO ANTOLINEZ RODRIGUEZ, Estudiante Licenciatura en 
Física, solicita aprobación venta extemporánea del formulario para reingreso periodo 
2010-1 
 
RTA. APROBADO 
 
5.5 JORGE GOMEZ DUQUE, Coordinador Especialización en Educación y Gestión 

Ambiental, solicita autorización para la expedición del recibo de pago por el valor 
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de dos cuotas periodo académico 2007-3 para la estudiante LAGUNA 
GUTIERREZ SANDRA JANNETH. 

 
RTA. APROBADO, TENIENDO EN CUENTA QUE ES UNA MANERA  DE FORMALIZAR 
UNA SITUACION DE SEMESTRES ANTERIORES. 
 
5.6 JULIO CESAR CALVO, Presidente Comité de Investigaciones, informa que según 
el evaluador el Trabajo de Grado del estudiante JAVIER ROJAS CASTILLO no alcanza 
las condiciones para otorgarle el reconocimiento de trabajo meritorio 
 
RTA. Se acuerda informar al Proyecto Curricular y al estudiante 
 
5.7 DORA INES CALDERON, Presidente Comité de Investigaciones, informa que 
según el evaluador el Trabajo de Grado de los estudiantes DIANA CAROLINA POLANIA 
y JUAN GABRIEL FORERO CELIS cumple las condiciones para otorgarle el 
reconocimiento de trabajo meritorio 
 
RTA. Se acuerda informar al Proyecto Curricular y a los estudiantes 
 
5.8 JOHANA REYES REYES, Estudiante Licenciatura en Educación Básica con 
Énfasis en Ingles, solicita aplazamiento próximo semestre 2010-1, motivo viaje de 
estudios de un lengua extranjera 
 
RTA. Aplazamiento de semestre devolver al proyecto Curricular 
 
5.9 JAZMIN CAROLINA PABON ARIAS, Estudiante Licenciatura en Educación 
Básica con Énfasis en Ingles, solicita aplazamiento por un año más debido a la ampliación 
permanencia en el Programa Cultural Care au Para 
 
RTA 
 
5.10 SANDY MAYELI ROMERO, Estudiante Licenciatura Pedagogía Infantil, solicita 
aprobación reexpedición recibo segunda cuota por fraccionamiento periodo 2009-3 
 
RTA. Informar a los proyectos curriculares la no aceptación de asistentes en el desarrollo 
de las clases.  
 
RTA. APROBAR, SOLICITANDO LA INCLUSION DE INTERESES Y CONDICIONAL A 
NO FRACCIONAMIENTO EL PRÓXIMO SEMESTRE 
 
5.11 YOHANNA MARCELA PINZON, Estudiante Licenciatura en Educación Básica con 
Énfasis en Ciencias Sociales, solicita aprobación grado por ventanilla 



Consejo de Facultad de Ciencias y Educación 

Acta No. 44 

26 de noviembre de 2009 

 

Página 8 de 9 

RTA. ORIENTAR. 
 
6. RETIROS VOLUNTARIOS 
 
6.1 JOSE JAVIER BETANCOURT GODOY, Coordinador Proyecto Curricular de 
Licenciatura en Educación Básica con Énfasis en Ciencias Sociales, solicitud retiro 
voluntario de los estudiantes ADRIAN CABALLERO PEÑALOZA y CLAUDIA MONICA 
GARCIA ROMERO 
 
RTA. NO APROBADO, POR LO AVANZADO DEL SEMESTRE 
 
7. CASOS DE PROYECTOS CURRICULARES 
 
7.1 PRESENTACION DEl DOCUMENTO DE REGISTRO CALIFICADO, Proyecto 
Curricular de Especialización en Gerencia de Proyectos Educativos 
 
La presentación del documento la realizan los profesores Francisco Ramos y Ricardo 
Pinilla. 
 
Se evidencian generalidades como: 

 El enfoque critico frente a una situación de la educación, es muy productivo el pensar 
el proyecto en términos de una lectura existente. 

 La conexión con un factor como lo es el “ser humano”, preocupación sobre lo que 
plantean respecto a la investigación, formación investigativa en el programa, pensar el 
alcance de la investigación en esta especialización. 

 relevante la educación enfocada en una visión como la que están mostrando. 

 Programa ofrecido en 1 año en 4 ciclos. 

 El reto de la Especialización es formar una directivo docente diferente.  
 
En general se realizo una buena la presentación en la que se evidencia la inclusión de las 
consideraciones del par evaluador interno. 
 
Se acuerda avalar y remitir al Comité Institucional para la obtención de registro. 
 
RTA. AVALADO Y REMITIR COMITÉ INSTITUCIONAL 
 
Para las presentaciones de documentos para obtención de Registro Calificado, se citaran 
para la sesión 46 a realizarse el 10 de diciembre, después de las 10:00 a.m. 
 
 
 
 






